

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

# PATRIA

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 249

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## PROPAGANDA AVIESA

### Lo que dice el Carlismo

#### “No tenemos votos, pero tenemos armas”

En estos días de febril expectación, próximos a despejar una incógnita que ha permanecido planteada por un año ante la conciencia nacional, la malicia de algunos, los temores de los otros y las suspicacias de los más, se entretienen en echar a rodar por esas calles, en grupos, en corrillos callejeros, y en tertulias familiares, los más divertidas especies, las bolas más redondas, que, como las de nieve, a medida que corren se agrandan hasta adquirir proporciones gigantescas.

Aun cuando hay un viejo refrán que reza, que «cuando el río suena, piedras lleva» somos perfectamente optimistas por lo que respecta a las elecciones de mañana, y a la actitud de completa ecuanimidad del Sr. Presidente de la República; quien en telegramas, en reportajes, en diversidad de publicaciones, ha hecho presente al país su devoción fervorosa porque impere en estas circunstancias, la fuerza de la ley y del derecho; esto es, que el próximo presidente de la República sea electo con toda la legalidad que exige la vida republicana que, a Dios gracias, vivimos hace ya tanto tiempo.

No obstante esa levantada actitud de nuestro Presidente, ruedan en la calle rumores cuyas tendencias no acertamos a explicarnos; un ciudadano dice haber oído en cierto lugar de esta ciudad a un señor policía de orden y seguridad, que «ellos no necesitan de votos para *trepar* a don Carlos María Jiménez, porque tienen las armas»

Otro asegura haber visto en un dedo de cierto Inspector de Policía, un anillo con un *Viva Jiménez* grabado al lado de una piedra.

Corren otros rumores asegurando que el carlismo triunfará *al final*, aún cuando pierda las elecciones, porque dará un golpe morrocotudo, no contra don Ricardo, sino a don Cleto, el 8 de Mayo próximo, *en los precisos momentos en que este elegido por los pueblos*, reciba el poder de su antecesor.

Somos incapaces de hacernos eco de esos rumores callejeros, que cada día parecen adquirir mayor vuelo, y si los consignamos en esta hoja, no es para hacernos solidarios de semejantes especies, sino para hacer ver al país entero, el triste y desacreditado siste-

ma de propaganda usado por el carlismo, para mantener hasta última hora, la confianza de sus correligionarios en un triunfo a *toda costa y de cualquier modo*.

Pero, no pasará nada; sencillamente porque el elemento militar de la República, consciente de su responsabilidad, y celoso de su honor y de su decoro, secundará de manera honrosísima la actitud, de imparcialidad, la absoluta probidad y la rectitud de que buena prueba tiene dadas al país el Sr. Presidente de la República.

Ni durante las elecciones, ni el 8 de mayo, ni después de esa fecha, ni nunca, el carlismo será capaz de lanzarse en una aventura desatentada y criminal a todas luces,—si le fuera *hacedero*—que no lo será, sencillamente porque no encontraría quien secundara tan siniestro crimen.

Todo se reduce a una propaganda desgraciada, que es acogida como lo ha sido siempre la propaganda carlista; con un supino desdén por parte del pueblo costarricense, que en esta campaña ha dado prueba fehaciente de su cordura y patriotismo.

## El Candidato del Partido Unión Nacional dirige un manifiesto a sus partidarios de la República

El domingo próximo se decidirá en los comicios quién ha de ser el futuro Presidente.

Costa Rica, que ha venido mejorando y depurando poco a poco sus instituciones y que puede ya ufanarse con razón de vivir una vida republicana, debe dar en esta ocasión una nueva muestra de civismo y demostrar una vez más que, en un pueblo juicioso, son compatibles el orden y la libertad. La República no sería efectiva, sin embargo, si el ciudadano que no tenga para ello un obstáculo insuperable no concurriese a las urnas a depositar su voto conciente.

El Gobierno que surja el domingo necesita, como base para su autoridad moral y para su prestigio, que haya el mayor número posible de sufragios en su favor; y así, ruego a todos los miembros del PARTIDO UNION NACIONAL que acudan a votar disciplinadamente por la respectiva papeleta.

Nada habrá que temer. El Presidente Jiménez, cuya providad, imparcialidad, y rectitud me es grato reconocer y pregonar, ha impartido las órdenes oportunas a todas las autoridades, a fin de que se garantice el derecho del sufragio y de que estas elecciones puedan citarse en adelante como verdaderamente ejemplares.

Cualquier abuso que se intente, sea por particulares, sea por funcionarios públicos, será reprimido y castigado; y para conseguirlo,

### A los nacionalistas

cualquier ciudadano puede dirigirse al Presidente de la República por medio de un telegrama, que se transmitirá sin demora y gratuitamente.

EL PARTIDO UNION NACIONAL quiere, como el Presidente, que las elecciones sean puras. Los a él afiliados deben, pues, abstenerse de toda maniobra incorrecta y de todo proceder fraudulento. Somos un partido de

orden y legalidad, que cuenta con una mayoría abrumadora y que no necesita para su triunfo valerse de medios reprobados o ilícitos. De mi parte, no aceptaría una victoria manchada de fraude o de corrupción. Es preciso que todos demostremos ahora q'el cargo hecho a algunos elementos del Partido de comprar cédulas y así nulificar votros contrarios, es una sencilla calumnia.

Tengo fe completa en el buen juicio de los costarricenses y estoy seguro de que las elecciones y la trasmisión del poder pasarán sin ningún tropiezo o disturbio, para honra y crédito de Costa Rica. Pero sí, contra lo que es de esperar se promoviere algún desorden o se amenazare la paz del Estado, el deber de nuestro partido es apoyar al Gobierno, encargado por la Constitución de conservar el orden y de defender las instituciones.

Quiero, por último, renovar en esta hora ante el país, el juramento que hice en días pasados. Si la mayoría de mis conciudadanos me fuere adversa en buena lid, me someteré a su voluntad, sin reserva de ninguna especie, y no haré ni permitiré que se haga nada contra el querer de los pueblos.

En todo caso, confiamos en que el Gobierno hará respetar la voluntad de la mayoría.

CLETO GONZALEZ VIQUEZ.

### ¡Cletistas!

La votación del 12 de febrero comienza a las 6 de la mañana y se cierra a las 4 p. m. del mismo día.

Pida Ud. en la Secretaría del Partido Cletista instrucciones para ejercer el sufragio.

Vea las papeletas que como muestra se están repartiendo y que son iguales a las que se usarán el día de las elecciones, así irá Ud. seguro a depositar su voto.

Las cédulas deben entregarlas las Juntas Electorales, solicite la suya.

Use la divisa y lea PATRIA que le dará instrucciones necesarias.

## VOTAR POR DON CLETO GONZALEZ VIQUEZ

### SIGNIFICA:

La continuación de un régimen político de paz progreso y libertad.

La más absoluta garantía de que las rentas públicas serán aplicadas única y exclusivamente en obras de utilidad nacional, de higienización pública.

Es garantizar de manera absoluta el más amplio régimen de libertad en todas sus manifestaciones.

Es volver a gozar de las excelencias de un gobierno cuya primera administración fue un timbre de orgullo no sólo para la América Central, sino para el Continente hispano, y, finalmente, es poner la corona de gratitud, sobre la cabeza del Benemérito de la Patria, llamado hasta por sus enemigos, el padre de la democracia costarricense.

## Patriótico llamamiento Los dos retratos

¡Vamos a votar ciudadanos!

Ved los dos retratos, fijos bien, mirad la apacible fisonomía del Sr. González Víquez, reflejo fiel de una alma virtuosa satisfecha del deber cumplido; ya fué Presidente de la República y sin tener el nombre de republicano fué la cristalización más pura de la democracia costarricense; fué el primer Presidente que inspirado en un generoso sentimiento de amor patrio, hizo florecer y fructificar el árbol de la libertad a cuya benéfica sombra hemos seguido disfrutando de paz y de progreso: Estas ejecutorias que glorifican al ilustre candidato González Víquez y que lo hacen acreedor al cariño y confianza de sus conciudadanos para elegirlo por segunda vez Presidente de la República, están proclamadas oficialmente en el mensaje inaugural del Sr. Presidente Ricardo Jiménez cuando al recibir por primera vez la presidencia de la República de manos del Sr. González Víquez dijo, entre otros grandes conceptos (que ya el Sr. González Víquez había enseñado como se hacía República y que a él le bastaría seguir su ejemplo). Ciudadanos, vamos a votar por nuestro ilustre candidato González Víquez, símbolo de la libertad, paz y progreso.

Fijaos en el retrato de Carlos María, impávido, sin afecto ninguno, señales características de los hombres audaces y de aventuras. La historia de Carlos M<sup>a</sup> nos dice: que fué Jefe de la

Unión Católica y que habiendo fracasado ese partido, negoció sus electores a cambio de una diputación de la cual estuvo medrando cuatro años el Congreso; que después cuando ya no había peligro de ser republicano, pues don Cleto había terminado con los gobiernos de fuerza, se hizo republicano jimenista y que habiendo triunfado el partido republicano gracias a los Fernandistas o sean los republicanos históricos, Carlos M<sup>a</sup> ocupó el alto puesto de Ministro de Gobernación, hostilizó al partido republicano histórico pretendiendo destruirle con semejante traición. La historia nos dice que cuando Tinoco asaltó la República claudicó de sus fementidas ideas republicanas y arriando bandera se puso al servicio del déspota; la historia nos dice que cuando por segunda vez Carlos M<sup>a</sup> se hizo republicano engañó al partido reformista su aliado, quien le dió el triunfo traicionando a su jefe don Jorge Vollo dolorosamente; por último la historia nos dice que Carlos M<sup>a</sup> ha sido abogado de la compañía extranjera United Fruit, defendiendo sus intereses en contra de los intereses generales del País. La historia pues de Carlos M<sup>a</sup> nos predice: que puede comprometer la soberanía del País. Vedlo bien, votad por él si queréis matar a la República, pero mañana la conciencia nacional os señalará como un traidor a la Patria.

BOLÍVAR.

## ¡Hereditarios!

### A votar por la papeleta nacionalista

Por la autonomía de la patria, por la paz en la familia costarricense, como ofrecen a las generaciones futuras; por la prosperidad en los campos agrícolas y el ensanchamiento de buenas vías de comunicación; las economías en los fondos del Estado; la independencia nacional, para que mañana no seamos víctimas de las garras del *Agua del Norte*, como ahora está la infeliz Nicaragua; y, para que, como un deber imperativo de patriotismo y verdadero republicano mantengamos en pie firme, brillante y her-

mosa la República de Costa Rica, que ayer Ricardo Jiménez Oreamuno y Cleto González Víquez le dieron ese hermoso título con hechos: la República.

¡Hereditarios! A votar todos los vecinos de la Provincia de Heredia por la papeleta Nacionalista, altivos y plenamente convencidos de que tenemos que librar al país de las garras de los modernos *filibusteros*. Que mañana no contemplemos amenazados por la bayoneta, el reparto vergonzoso de los fondos del Tesoro Nacional. Para evitarlo: votemos

## Costa Rica se encamina por un buen sendero

Pocas veces el pueblo de Costa Rica ha tenido en sus luchas políticas el acierto que ahora, al hacer elección de candidato para dirigir la Presidencia de la República.

Pocas veces, este pueblo noble y humilde ha hecho elección, o ha escogido entre sus mejores hijos, un ciudadano de la talla del Lic. don Cleto González Víquez

No podía ser de otra manera, que el pueblo costarricense se manifestara en esta campaña política, siendo su anhelo velar por los sagrados intereses de esta nuestra Patria querida.

Costa Rica está muy próxima a entrar en una nueva era de Paz y Trabajo, con la llegada de don Cleto González Víquez al Solio Presidencial, por la voluntad del pueblo en su mayoría.

El pueblo costarricense se hace sentir cada día más, no con mano de hierro sino haciendo su voluntad dentro de los límites de la ley y haciendo uso de las facultades que le confiere la Constitución.

Nada más prudente, que sea el mismo pueblo quien elija a sus gobernantes para mantener siempre el régimen de orden y de paz como norma de nación civilizada.

Poco a poco vamos despertando de nuestro sueño profundo en el que estamos sumidos desde hace muchos años, y vamos comprendiendo que tenemos por fuerza que ser verdaderos republicanos, no carlistas ni cosa que se le parezca.

¡Ciudadanos! Al hacer elección de nuestros gobernantes no miremos al individuo, ni tengamos preferencias con nadie por intereses personales; tomemos en cuenta los intereses de la nación entera, y luego analicemos los hechos de la persona a quien se le ha de confiar la primera magistratura de la nación, y luego no nos importe que nuestro Presidente sea Pedro o sea Juan.

¡Costarricenses! Sólo nos queda un día para decidir la suerte de la nación, para poner a prueba nuestro mismo porvenir; de nosotros depende la felicidad de este pedacito de tierra querida que tiene vida libre e independiente.

Votar por don Cleto, es contribuir al futuro bienestar de este pueblo cuyo emblema es: Paz, Libertad y Trabajo.

Cada voto que se deposite por don Cleto representa un

por el Lic. González Víquez, como candidato a la Presidencia de la República; y para sus dignos candidatos al Congreso Constitucional el acaudalado cafetalero honrado y de vida independiente benefactor de muchas obras de progreso en Heredia como en toda la Provincia, don Juan María Solera Oreamuno; Lic. Asdrúbal Villalobos, orgullo de los intelectuales costarricenses, digno hijo de Santo Domingo; Presbo. Víctor Manuel Villalobos y el Dr. Santiago Baudrit.

«Que ni un solo voto se pierda contra Carlos María Jiménez.— J. VOLIO.»

¡Nacionalistas, salvemos la República!

R. LÉPIZ M.

soldado más que amando a su patria y en aras de la libertad, viene a engrosar las filas de los verdaderos patriotas. Ha llegado el momento en que todo costarricense se encuentra a la entrada de dos caminos que ambos se presentan anchos y espaciosos, pero sólo uno es el que nos conducirá a la felicidad y al bienestar. El de la derecha. Por que así como Dios en el día del juicio colocará a sus redimidos a su derecha, así también el 8 de Mayo próximo, nosotros los que formamos el Gran Partido Unión Nacional seremos colocados a la derecha de don Ricardo Jiménez junto con nuestro jefe para darnos nuestro premio nombrándonos Presidente de la República a nuestro noble Caudillo Lic. don Cleto González Víquez para honra y gloria de Costa Rica entera.

Ese será el día del lloro y del crujir de dientes de nuestros adversarios y de una vez para siempre terminará todo el odio que han sentido durante esta campaña de lucha cívica, y junto con nosotros celebrarán nuestro merecido triunfo conquistado en buena lid.

Nuestro partido acaba de dar el último *knock out* al grupito carlista que en estos momentos está moribundo por que el domingo pasado lo aplastó la gran *aplanadora cletista* que desfiló por la Avenida Central de esta ciudad.

Esta gran *aplanadora* que en su mayoría la forman el pueblo entero, a excepción de unos pocos que imitando a Caín se han revelado contra su patria como hijos malos, vendrá a tomar asiento muy merecido en el gran pedestal que le es prometido a los hijos de la democracia.

El 12 de febrero próximo iremos todos los conscientes de nuestros deberes a depositar nuestros votos por el único hombre que en la actualidad nos proporcionará vida libre, e independiente; el gran patriota don Cleto González Víquez, quien vendrá a secundar la labor meritoria hasta aquí llevada a efecto por nuestro actual Presidente Lic. don Ricardo Jiménez.

Todo buen costarricense debe dejarse personalismos y votar por don Cleto y así contribuirá al bienestar en general.

Miguel A. Madriz C.

## Como acero

Como acero por su dureza son las llantas para bicicletas que acaba de recibir La Germania, situada 175 varas al sur del Teatro Moderno.

Además se encontrará allí toda clase de repuestos para bicicletas, de superior calidad y a precios bajos.

### AVISO

Rosendo Céspedes perdió su cédula el día 5 del presente mes durante la manifestación cletista; se ruega a quien la encuentre la devuelva a la Jefatura de Acción del Partido Unión Nacional.

## VOTAR POR DON CARLOS MARIA JIMENEZ

### SIGNIFICA:

1º—El restablecimiento de un gobierno **Nepótico y despótico.**

2º—El implantamiento de un gobierno de círculo que sólo busca granjerías.

3º—Poner los dineros nacionales en manos de un círculo avaricioso e insaciable.

4º—Entronizar el reino de un gobierno de *Mano Fuerte* que causará el terror del país por sus acometividades.

5º—La entrega de la Patria al mejor postor en beneficio de un pequeño círculo de vividores.

6º—La muerte de las instituciones cívicas, la ruina del Tesoro Nacional.

¡No cometa Usted ese crimen!

## Costa Rica debe ser una de las Repúblicas más respetadas, dice un ciudadano, naturalizado

### Prefiere morirse y no vivir un minuto más, si eso que dice, no es así

A mis amigos de Limón:

Recuerden que sólo falta un día para el fin de la lucha en que estamos empeñados para dotar a la República de un digno sucesor de Ricardo Jiménez.

Recuerden también que la lucha esta empeñada entre el Lic. don Cleto González Víquez y el Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz. Ambos están en el suiche, esperando el momento de hacer partir su carro triunfal.

Como cletista que soy, digo: Mi voto lo daré no sólo por don Cleto, si no por el bien de Costa Rica y su progreso.

El hijo de Dios, murió en la cruz, por redimirnos en este mundo, y así nosotros los amigos del Lic. Cleto González Víquez, daremos

nuestros votos el día 12 de febrero próximo para redimir a Costa Rica.

Costa Rica tiene mucho que esperar de la presidencia de don Cleto, pues si este no sube, las compañías que hoy tratan de establecer sus negocios de bananos en el país, no tendrán la suficiente protección.

Don Cleto González Víquez promete hacer un camino, carretero de Puntarenas a esta ciudad, y otro de Turrialba; con éstas dos vías de comunicación, Limón, y todo el país se beneficiarán. Por eso es que todo buen hijo de Costa Rica, tiene que gritar. Viva don Cleto: Viva el Partido Unión Nacional.

A. E. GRANDISON G.  
Limón, 8 de febrero de 1928.

## La Candidatura de don José Saborío por Alajuela

Muy plausible y meritoria fué la brillante actitud del Licenciado don Cleto González Víquez, candidato a la Presidencia de la República por el inmenso y formidable partido nacionalista al designar como candidato al Congreso constitucional vendedor, al pulcro hombre de bien y distinguido jurisconsulto el Licenciado don José Saborío, como digno representante por la provincia de Alajuela.

¡Su triunfo es un hecho! Alajuela no sabe a estas horas cuánto va a ser mañana beneficiada en adelanto por el ornato, higienización, buen macadam, eco-

nomía en todos los fondos comunales y con su carácter que se gasta el señor Saborío, enérgico y franco sabrá imponerse en pro de su ciudad como de toda la provincia para que en cooperación con sus compañeros de cámara conquiste progreso y beneficio para su pueblo como por el país entero.

¿No recordarán los buenos alajuelenses de los beneficios que puso en práctica cuando desempeñó como presidente municipal? ¡Los hechos son verdades!

A votar todos por la papeleta nacionalista.

R. LÉPIZ

## Autos para la votación

Se suplica a todos los copartidarios que han tenido la fina atención de ofrecer el servicio de sus autos particulares, para el domingo 12 de los corrientes, se sirvan reunirse esa fecha, a la hora indicada, frente al Edificio Metálico, donde se hará la designación de sus importantes servicios.

Jefatura de Acción  
Manuel Castro Quesada

# Un Capitán como hay pocos adorador de Baco y de Venus

Sr. Director de PATRIA  
San José

Muy señor mío:

Mucho le agradecería dar cabida en su periódico a estas mal hilvanadas líneas con las cuales quiero poner en claro los incorrectos procedimientos del Capitán de Policía de este lugar Juan Rafael Quesada, para que todo el país se entere de la clase de autoridad que nos tienen en este pueblo, que creo es digno de más consideración.

Pues bien señor Director: empezaré por decir que este señor Capitán nos resultó un amigo íntimo del (Dios Baco) y por consiguiente lo hemos visto infinidad de veces cruzar la calle de un lado a otro en completo estado de embriaguez, dando con ese espectáculo un mal ejemplo al pueblo desde luego que es la autoridad la que debe celar por el orden público, perdiendo así mismo el respeto que como autoridad se le debe guardar.

Otra falta, y la más grave por cierto, es que este señor siendo un gran zamarro, y a falta de oficio que es lo que menos tiene, se dedique a enamorar mujeres sin reparar siquiera si son libres o comprometidas, causando con ese abuso la separación de dos personas que tranquilas vivían al lado de sus hijos los que sin duda tienen que sufrir las consecuen-

cias de esa separación, causada por este sujeto sin escrúpulos que teniendo esposa e hijos que ver, los alejó de su lado para quedar a sus anchas cometiendo tales fechorías muy propias de tipos como él, que abusando de la autoridad de que está investido, se eche por el atajo sin miramientos de ninguna especie, no ignorando que son ellos los que deben vigilar por la moralidad pública y procurar por que todos vivamos en buena armonía; pero este señor Capitán hace todo lo contrario sin tomar en cuenta que muy bien podría con su desvergüenza y poco respeto llavar hasta el crimen a un hombre que indignado con justa razón al verse burlado, no piense sino en vengarse, como sucedió hace poco tiempo en este mismo pueblo en un caso análogo.

No quiero terminar sin hacer una pequeña reseña de este "tío" en lo tocante a política en la cual ha tomado parte activa, desobediendo como es natural la orden del Sr. Presidente de la República en que ordena imparcialidad a todas las autoridades. Debo decir sin temor que este capitán azul no desperdicia oportunidad de hacer ostentación de su Karlismo el cual le rebalsa hasta donde no más, y por eso se le ve todo el tiempo que le queda de sus demás

fechorías, en constante cuchicheo con los Karlistas de este lugar quienes lo tienen como consejero sin duda por creerlo más práctico en estas cosas que ellos, y poniéndolo al mismo tiempo en peligro de que le corten el rabo, que sería lo mismo que cortarle las dos manos, pues según él, su oficio ha sido toda su vida el puesto que ahora tan malamente desempeña, y el que no ha perdido gracias a los Cletistas de aquí que no han querido acusarlo al Sr. Presidente de sus pecados en esta política, como aquellos de aplaudir oradores carlistas en una reunión en la que estaba metido, o aquel otro de querer llevar a unos cletistas a

la cárcel por un viva González Víquez, y otros tantos más que dejaré para otra ocasión por si quiere brincar y que le probaré aun con muchos de sus copartidarios que siendo hombres francos, no rehusarán en ayudarme a retocarlo. Para terminar quiero advertir que no está en mi ánimo hacerle daño a este pobre huesista que muy bien necesita del hueso, el que podrá roer unos días más; y es por eso que hasta hoy me ocupo de él, para que comprenda que al fin y al cabo hay quien de él se acuerde.

UNO QUE LO QUIERE MUCHO

Tres Hermanos, Febrero 7.

## A los sufragantes de Calle de Blancos

Nos encargan decir a los sufragantes de Calle Blancos que la Mesa Principal está instalada en casa de la señorita Mariquita Montero y que la Junta expedirá las cédulas de votación todos los días—inclusive los domingos—de las seis de la tarde a las ocho de la noche (6 p. m. a 8 p. m.).  
Ya lo saben pues los vecinos del lugar.

# ¡FELIZ COSTA RICA!

Cuando en nuestra hermana Honduras, terminado el período de López Gutiérrez no hubo sucesor legal y el país se anarquizó y vino la guerra civil que tanto daño la hizo; nuestro valiente escritor y polemista don Vicente Saénz, publicó en «Revista de Revistas» de Méjico y en edición especial dedicada a Costa Rica, un ligero estudio de los males que por culpa de unos pocos caudillos que repletos de ambición y ayunos de honradez y patriotismo, lanzan a estas pequeñas naciones a esas luchas fratricidas. Don Vicente terminaba demostrando que el medio más práctico de evitar esas calamidades era el de proceder a eliminar a esos caudillos.

De ese modo podrían morir diez pero nunca cientos.

La voluntad de este procedimiento no admite discusión. He aquí porque hemos dicho... ¡Feliz Costa Rica! Nosotros no empleamos el arma homicida ni vamos a las barricadas a defender nuestros ideales: es con el voto secreto y en posesión de nuestra absoluta libertad que eliminamos a los caudillos repletos de ambición y ayunos de honradez y patriotismo.

En la lucha pasada si no hubiésemos sido quienes somos; entre republicanos, agrícolas y reformistas, talvez nos hubiésemos visto como Honduras y Nicaragua en esas penalidades.

Con toda felicidad pasaron aquellos amagos; pues dig-

nos y patriotas como fneron y son los tres candidatos nada sucedió.

Por eso, en esta lucha, ante el peligro que nos amenaza con el Jefe (Carlos María) y el círculo dirigente de los mal llamados republicanos, la inmensa mayoría de los costarricenses liquidaremos al candidato de las encrusijadas y Mano Fuerte y sacaremos de las urnas electorales triunfante para Presidente al digno ciudadano, probó y reconocido estadista don Cleto González Víquez. Y será entonces cuando con más orgullo exclamemos.

¡¡Feliz Costa-Rica!!...

VÍCTOR RAMÍREZ S.

8 de febrero de 1928.

## Hay carlistas en la cárcel

Anoche como a las 19 hs. el Presidente de la Mesa principal del Distrito del Carmen envió a la cárcel a Manuel Araya de f. ap., por haber retirado la cédula de Manuel Araya García. El delito fué comprobado mediante certificación del Registro Cívico, extendida a solicitud del Partido Unión Nacional. Casos parecidos hay en carterá, que de seguro darán el mismo resultado, es decir, la pena de prisión. (El Renacimiento)

# PARTIDO UNION NACIONAL

## MODO DE VOTAR

- 1.— Entregar la cédula—firmada si sabe hacerlo el ciudadano—al Presidente de la Mesa; y si no se hubiere retirado la cédula antes del Domingo 12, pedirla a la Junta Principal en las ciudades y villas o a la Junta Auxiliar respectiva en las demás poblaciones.
- 2.— Recibir del Presidente de la Mesa, firmada al reverso por éste, una papeleta de votación y una estampilla.
- 3.— Entrar al local cerrado y pegar bien la estampilla en la papeleta dentro del **cuadrado** que hay debajo del retrato de nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez
- 4.— No ponerle firma ni marca de ninguna clase a la papeleta ni marcar la estampilla.
- 5.— Doblar enseguida la papeleta en cuatro, cuidando de no partirla ni romperla.
- 6.— Volver a la Mesa de la Junta y depositar la papeleta personalmente en la urna o caja cerrada.

NOTA: Téngase presente que a las cuatro de la tarde se cierra la votación.

*Jefatura de Acción del Partido*

# Directiva de Cartago...

(Conclusión de la Directiva de Cartago)

Jiménez Valverde, Ramón  
 ,, Delgado, Francisco  
 ,, Delgado, Tomás  
 Martínez Vega, Adán  
 ,, Ortega, Abdón  
 Núñez Sánchez, Juan  
 Ortega Martínez, Santiago  
 ,, Martínez, Fidelino  
 ,, Martínez, Bernabé  
 ,, Martínez, Federico  
 ,, Martínez, Daniel  
 Picado Castillo, Pedro  
 ,, Brenes, Valerio  
 ,, Castillo, Fermín  
 ,, Brenes, Avelino  
 Piedra Segura, Juan  
 ,, Segura, Rafael  
 ,, Segura, Abel  
 ,, Segura, Macedonio  
 Picado Navarro, Juan  
 Salmerón Vázquez, Ramón  
 Segura Calvo, Ramón  
 ,, Jenaro  
 ,, Fuentes, Mario  
 ,, Fuentes, Juan  
 ,, Fuentes, Domisal  
 Tames Hernández, José  
 ,, Hernández, Socorro  
 ,, Campos, Felipe  
 ,, Mata, Jesús  
 ,, Camacho, Arturo  
 ,, Camacho, Leonidas

Gómez Gómez, José Angel  
 ,, Gómez, Miguel  
 ,, Casasola Manuel,  
 ,, Gómez, Carlos  
 Calderón, F. de P.  
 Coto, Pedro José  
 ,, Gómez, Rafael  
 ,, Leitón, Ramón  
 ,, Leitón, Saturnino  
 ,, Marín, Salomón  
 ,, Garita, Enrique  
 González, Tobar Carlos  
 Guevara Gómez, Ramón  
 Leitón ú. ap., Guillermo  
 ,, Rivera Juan  
 Loria Brenes, Juan José  
 Madrigal Alfaro, Salomón  
 Matamoros Rivera, Angel  
 Molina Guzmán, Juan  
 Montoya Calvo, Bonifacio  
 ,, Pérez, Julio  
 Martínez ú. ap., Marcelino  
 Mora ú. ap., Juan  
 ,, Viquez, Miguel  
 Monge Monge, Ramón  
 Mena, Juan  
 Morales Quesada, Cecilio  
 Núñez Chavarría, José  
 ,, Solano, Fidel  
 ,, Solano, Eduviges  
 ,, Viquez, Eduviges  
 Prado Quesada, Marco A.  
 Poveda Soto, Desiderio  
 Quesada Montenegro, José  
 M., Eduviges

Coto, Mauricio  
 ,, Quirós, Ramón  
 ,, Solano, Daniel  
 ,, Cortés, Ramón  
 ,, Mena, Juan  
 Cortés Céspedes, Rafael  
 ,, Céspedes, Ramón  
 ,, Céspedes, Rafael  
 ,, Adriano  
 ,, Araya, Julián  
 Granados Solano, Jacinto  
 ,, Bonilla, Enrique  
 ,, Moya, Aníbal  
 González Sabino  
 ,, Céspedes, Rafael  
 ,, Montoya, Franc<sup>o</sup>  
 ,, Olivares, Rafael  
 Hidalgo Brenes, Félix  
 ,, Brenes, Juan  
 Jiménez Mata, Sabino  
 ,, Ramírez, Víctor  
 Loaiza Rojas, Silvestre  
 Mata Ulloa, Adolfo  
 ,, Villalta, Eligio  
 ,, Villalta, Emilio  
 ,, Salas, Martiniano  
 ,, Salas, Sixto  
 ,, Granados, Rafael  
 ,, González, Dionisio  
 ,, Moya, Ismael  
 ,, Roldán, Luis  
 ,, González, Francisco  
 Madrigal Mena, Tomás  
 Mena Salazar, Selín  
 ,, Salazar, Gerardo  
 ,, Salazar, Arturo  
 ,, Salazar, Emilio  
 Moya Mena, Gerardo  
 ,, Mena, Elicio  
 ,, Mena, Abelardo  
 ,, Cortés, Alberto  
 ,, Moya, Napoleón  
 ,, Moya, Pablo  
 ,, Moya, Roberto  
 Navarro Quesada, Alejandro  
 ,, Sánchez, Bernardo  
 ,, Sánchez, Reinaldo  
 ,, Sánchez, Trinidad  
 Pereira Arce, Pedro  
 ,, Arce, Rosendo  
 ,, Brenes Israel  
 ,, H., Adán  
 Quirós Calderón, Rogelio  
 ,, Brenes, Eduviges  
 ,, Cedeño, Anselmo  
 ,, Pereira, Eusebio  
 ,, Cedeño, Evaristo  
 ,, Loaiza, Custodio  
 ,, P., Enrique  
 ,, Portuguese, Ramón  
 ,, Portuguese, José  
 ,, Portuguese, Marcial  
 ,, Rojas, Ramón  
 ,, Rubén  
 ,, Arce, Marcelino  
 Ramírez Quesada, Demetrio  
 ,, Rojas, Juvenal  
 Sánchez C., Nicomedes  
 ,, Solano, Luis  
 ,, Campos, Dámaso  
 ,, Cerdas, Maximino  
 ,, Navarro, Ramón  
 Solano Torres, Leonardo  
 ,, Torres, Rogelio  
 ,, González, Juan  
 ,, Peñalta, Juan  
 ,, González, Pasión  
 ,, Torres, Manuel  
 Sánchez Villalta, Federico  
 Tames Campos, Damasio  
 Villalta Obando, Agustín  
 ,, Obando, Rómulo  
 ,, Obando, Mateo  
 ,, Pereira, Bernabé  
 ,, Solano, Jesús  
 ,, Solano, Moisés  
 ,, Antonio

**Distrito IX Tierra Blanca**

Acuña ú. ap., Honorio  
 ,, Monge, Vicente  
 ,, Monge, Dolores  
 Alvarez Ramírez, Emilio  
 Angulo Jiménez, Miguel  
 ,, Jiménez, Matías  
 ,, Jiménez, Ramón  
 ,, Jiménez, Ricardo  
 Aragón Calvo, Francisco  
 Araya ú. ap., Félix  
 Barrientos B., Ismael  
 Brenes Coto, Alejandro  
 ,, Garita, Eulogio  
 ,, Garita, Eduviges  
 ,, Brenes, Eduviges  
 ,, Marín, Gerardo  
 ,, Garita, José María  
 ,, Quesada, Jorge  
 ,, Brenes, Justo  
 ,, Quesada, Luz  
 ,, Marín, Rosario  
 ,, Brenes, Nicomedes  
 Calderón Brenes, José  
 Camacho Sánchez, Juan  
 Catalán Rosas, Juan D.  
 Córdoba Brenes, Francisco  
 ,, Brenes, Juan Luis  
 Coto Brenes, Alfonso  
 ,, Coto, Roberto  
 ,, Rojas, Pastor  
 Cubillos Gómez, Gervasio  
 Cubero Viquez, Francisco  
 Chavarría Alpiñar, Antonio  
 Garita G., Escolástico  
 ,, Salguero, Joaquín  
 ,, Garita, Jesús  
 ,, ú. ap., José de J.  
 ,, Ramon, Toribio  
 ,, Salguero, Romualdo  
 ,, Quesada, Rafael  
 ,, Coto, Rafael  
 ,, Aragón, Teodoro  
 ,, Aragón, Espiritu  
 Gómez Brenes, Agapito  
 ,, Alvarez, Angel  
 ,, Garita Añibal  
 ,, Martínez, Avelino  
 ,, Gómez, Faustino  
 ,, Córdoba, Francisco  
 ,, Gómez, Francisco  
 ,, González, Guillermo

Quirós Quesada, Antonio  
 ,, Sánchez, Rafael  
 Rivera Viquez, Ismael  
 ,, Ildefonso  
 ,, Gómez, Juan  
 ,, Jaime  
 ,, Viquez, Patrocinio  
 Rojas Gómez, Rafael  
 ,, Cerdas, José  
 ,, Gómez, Cristóbal  
 Sánchez Calderón, José  
 ,, Quesada, Joaquín  
 ,, Rivera, Ricardo  
 ,, Francisco  
 ,, ú. ap., Juan  
 ,, ú. ap., Luis  
 ,, ú. ap., Joaquín  
 ,, ú. ap., Jaime  
 Soto Viquez, Alfredo  
 Viquez Garita, Raimundo  
 ,, Núñez, Roque  
 ,, Núñez, Natalio  
 ,, Granados, Miguel  
 ,, Núñez, Aquileo  
 ,, Quesada, Claudio  
 ,, Rivera, Agustín  
 ,, Rivera, Félix  
 ,, Ramírez, José Ma.  
 ,, Viquez, Antonio  
 ,, Viquez, Concepción  
 ,, Viquez, Juan  
 ,, ú. ap., Rogelio  
 ,, Rivera, Victoriano  
 Zúñiga Montoya, Luis  
 ,, M., Victoriano

**Distrito X (Dulce Nombre)**

Araya Mora, Esperidión  
 Arce Salazar, Alberto  
 ,, Salazar, Marcelino  
 ,, Sánchez, Luis  
 ,, Obando, Tomás  
 ,, Villalta, Porfirio  
 ,, Villalta, Arcadio  
 ,, Villalta, Isidro  
 Brenes Loaiza, Francisco  
 ,, Rojas, Maclovio  
 ,, Rojas, Rómulo  
 ,, Carlos  
 ,, Loaiza, Francisco  
 Calderón Cedeño, Telésforo

## El Atila de nuevo cuño

Palmares, febrero 5.

Una nota de cultura que lo honra sobremanera, dió hoy el cletismo de Palmares al pasar los hunos capitaneados por el Atila de nuevo cuño, el William Walker moderno, el Cantor de la Acometividad, el cual para ser vencido en buena lid, necesitó el prestigio de otro León que, como el Pontífice de antaño rechazara las huestes bárbaras, así en esta lucha en que se juegan los sagrados intereses de la Patria ha rechazado con su aureola de eminente estadista e integérrimo ciudadano a estos nuevos corsarios y piratas mercenarios, ávidos de poder y riquezas, que se llaman los Jiménez Ortiz.

Había al paso de todo el carlismo de la Provincia de Alajuela, unos seiscientos cletistas que impávidos y sonrientes veían pasar esos escasos 300 jinetes carlistas, entre los cuales había más de cien chiquillos. Sin embargo, ningún cletista quiso lanzarles a los hunos ni siquiera un viva a nuestro candidato. En cambio ellos se exhibieron con sus gritos destemplados.

CORRESPONSAL

## Fiestecita

En los hogares nacionalistas siempre reina la alegría, porque ella es sinónima del triunfo.

En casa de nuestro amigo y copartidario don Chico Tristán mañana (que es el día final para nuestra causa, ya que son los pueblos los que dicen la última palabra en las mesas electorales), se celebrará una fiesta en honor de una linda chiquilla suya que responde al nombre de Celia.

La fiestecita consiste en un baile de fantasía que la festejada dará a sus pequeñas amistades por ser el domingo 12, día de su cumpleaños.

Nosotros nos hacemos partícipes de la alegría de sus papás al ver a su hijita, reina de la casa, que palpita de entusiasmo por dicha fiesta y al mismo tiempo agradecemos la atenta invitación que se nos ha hecho

## Manifestación de gratitud

El lunes 6 de los corrientes a nuestro regreso de Alajuela después de celebrar la última reunión política, en el camino se volcó el automóvil de cuyo accidente salí seriamente golpeado. No puedo resistirme a expresar mi gratitud a nuestro ilustre jefe don Cleto González Viquez quien sabido de mi desgracia, inmediatamente me envió el auxilio médico y medicinas para mi curación.

Asímismo extendiendo éste sentimiento al médico interno del Hospital doctor Carlos Umaña, al doctor Moreno Cañas, al diputado don Ricardo Fournier, y a mis amigos Fausto Peraza, Ricardo Toledo, Juan M. Segreda, Rafael Rojas, Castro Meléndez, Zumbado y Barahona, quienes en distintas formas me han demostrado su amistad y sentimiento ante mi desgracia comprometiendo mi gratitud y la de mi humilde familia.

CARLOS MONGE SAENZ

# OTRA FARSA DEL CARLISMO QUE SE DESVANECE

## El Sr. Presidente don Ricardo Jiménez manifiesta que nunca ha dicho que el cletismo sea una lacra social

Desesperado el carlismo por su ya definida y clara derrota, echa mano a cuantos ardides de última hora pueden alentar a su partido; o dice que aunque no tenga votos don Carlos María será el Presidente o tergiversa las frases del señor Presidente de la República jalandole agua para su propio molino. Usa los expedientes de los engañadores en el juego, que cuando ven la mala suerte echan mano a los dados falsos, tal como ahora lo hacen con las palabras del señor Presidente de la República.

Los siguientes telegramas cruzados respecto a la publicación carlista de ayer, dicen como es verdad lo que afirmamos en las palabras anteriores; son copia fiel de los originales que dicen:

Señor Lic. don Ricardo Jiménez

Ruego a Ud. se sirva informarme si la publicación hecha en el «Diario Republicano» de fecha de ayer que textualmente dice: «Don Ricardo Jiménez condena las prácticas de compras de

cédulas. Con todo el rigor de la ley serán penadas aquellas personas que retiren sus cédulas y no voten y serán severamente castigados quienes contribuyan con dinero corruptor a torcer el rumbo honrado de la opinión pública. Los políticos de alma atravesada (como los cletistas), son una lacra social».

Me permito causarle esta molestia en virtud de la explotación política que están haciendo los carlistas con esa publicación que posiblemente esté tergiversada con un malévolo fin político.

Atento s. s.,

Juan de Dios Morales

Casa Presidencial

A Juan de Dios Morales

No he leído «Diario Republicano». No leo ningún diario político. Mis palabras son las que publicaron los periódicos de la mañana del domingo. «Diario de Costa Rica» y «La Tribuna».

Su atento servidor,

RICARDO JIMÉNEZ

## En Cartago ha sido procesado un carlista que retiró una cédula que no le correspondía

Don Carlos María Jiménez curándose en salud, habla de chanchullos electorales posiblemente para cubrir los que con maestría están ejecutando sus partidarios. Nada menos que en la mesa Principal del distrito del Carmen de esta ciudad un menor de edad, llamado Manuel Araya de único apellido, aconsejado por los dirigentes carlistas se presentó a retirar la cédula de Manuel Araya García.

El Partido Unión Nacional que fiscaliza los procedimientos Electorales sospechando el fraude, solicitó al Registro Cívico la certificación del caso y se comprobó satisfactoriamente el delito. Como consecuencia el delincuente fué enviado a la cárcel y los tribunales se encargarán de sancionar debidamente el caso.

El Partido Unión Nacional tiene conocimiento de otros fraudes semejantes cuya comprobación se lleva a cabo para poner a la sombra a los que resultaren compli-

cados. Por este medio demostraremos lo gratuita e hipócrita que resulta la afirmación del candidato azul de que es el Partido Unión Nacional el que comete chanchullos electorales.

Don Carlos María, a falta de popularidad tiene que recurrir a la mentira, al engaño y a procedimientos como el citado, en su afán de hacer menos vergonzosa la derrota que ya pesa sobre sus espaldas y en cambio, nuestro jefe y candidato Licenciado don Cleto González Viquez espera la confirmación del triunfo confiado únicamente en las enormes mayorías con que cuenta en la República.

Secretaría del Partido Unión Nacional de Cartago.

## Suscribase a "PATRIA"

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido.

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

# MODILAC-MERRELL

El mejor alimento para el niño normal es la leche materna. La madre que no puede alimentar a su hijo con su propia leche debe buscar un alimento que sustituya, sin peligro de la salud del niño, aquel que la naturaleza se niega a darle. EL MODILAC-MERRELL, hace la leche de vaca igual a la leche humana, cambiando las características físicas de los coágulos y otros fenómenos, constituyendo física y químicamente el equivalente de la leche humana para la lactancia artificial.

Depósito: Botica Nacional de Saborio Hnos.

Apartado No. 192

San José

Teléfono 370

San José, febrero 8 de 1928.

## DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

# RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de la Av. de Jiménez